

# Quand les voix du foot s'élèvent contre la guerre

Initié par Frédéric Kanouté, un mouvement proteste contre l'organisation de l'Euro U21 en Israël

**E**t si le football, par le biais de ses stars internationales, parvenait à jouer un rôle d'apaisement le conflit israélo-palestinien? C'est le souhait de l'ancien Lyonnais Frédéric Kanouté, à l'origine d'une lettre cosignée par une soixantaine de joueurs professionnels, dont les Olympiens Steve Mandanda, Charles Kaboré, Souleymane Diawara, André et Jordan Ayew, Rod Fanni et Billel Omrani. Un mouvement auquel se sont également associés Didier Drogba, Eden Hazard et Mamadou Niang.

Leur but? Dénoncer "les derniers bombardements israéliens sur Gaza, qui ont provoqué la mort d'une centaine de civils, et qui ont été une nouvelle offense à la conscience du monde".

La colère du collectif est montée depuis le pilonnage du Pales-



Le 10 novembre dernier, le Palestine Stadion de Gaza était détruit par des bombardements israéliens. Quatre adolescents avaient trouvé la mort. /PHOTO AFP

**"Il est inadmissible que des enfants soient tués alors qu'ils jouent simplement au football."**

raël. Frédéric Kanouté, qui a rejoint le club chinois du *Beijing Guo'an* à Pékin l'été dernier, avait déjà protesté contre des massacres israéliens il y a trois ans. Alors qu'il évoluait chez les *Palanganas*, il avait même célébré un but en arborant un T-Shirt de soutien à la Palestine et avait d'ailleurs été sanctionné par la Fédération espagnole pour ce geste.

Cette fois, le mouvement est de plus grande ampleur puisqu'il fait suite à l'appel des militants de la campagne BDS (boycott, désinvestissement, sanctions) qui avaient organisé, au mois d'octobre dernier, une journée de mobilisation nationale pour marquer leur opposition à cet Euro 2013. "Nous demandons à Michel Platini de revenir sur cette décision pour montrer que la morale et l'éthique sportives ne peuvent tolérer les violations du droit pratiquées par l'État d'Israël", indiquaient-ils dans leur pétition.

La compétition, programmée en juin 2013, peut-elle désormais être remise en cause? Le débat fera sans doute grand bruit dans les prochains jours.

L.P.

**Mandanda, Diawara, Fanni et les frères Ayew se sont notamment associés à la démarche.**

tinie Stadion de Gaza, le 10 novembre dernier. Ce jour-là, quatre adolescents, âgés entre 16 et 18 ans, avaient trouvé la mort. Si le cessez-le-feu du 21 novembre a, un temps, calmé les tensions, Kanouté et ses compères n'en demeurent pas moins déterminés dans leur démarche.

"Nous, footballeurs européens, exprimons notre solidarité avec le peuple de Gaza qui vit depuis trop longtemps en état de siège. Il est inexplicable que des enfants soient tués alors qu'ils jouent au football, détaillent-ils dans leur courrier. Dans ce contexte, l'accueil du champion-

nat d'Europe des moins de 21 ans serait perçu comme une récompense pour des actes contraires aux valeurs du sport. Malgré le cessez-le-feu récent, les Palestiniens sont toujours contraints de supporter une existence désespérée sous l'occupation. Ils doivent être pro-

tégés par la communauté internationale. Tous les peuples ont droit à la dignité, la liberté et la sécurité." L'ancien buteur de l'OL, Tottenham et Séville signale aussi l'emprisonnement de deux joueurs du club d'Al Amari, Omar Rowis (23 ans) et Mohammed Nemer (22 ans), en Is-